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                                      Aos 14 dias do mês de abril de dois mil e nove, nesta 

cidade de São Paulo, na sala dos Conselhos da São Paulo Previdência, sito na 

Rua Bráulio Gomes, nº 81, 4º andar, às 9 horas e 30 minutos conforme prévia 

convocação, reuniu-se ordinariamente o Conselho Fiscal da referida autarquia. 

Presentes a Senhora Yvone Barreiros Moreira, Presidente do Conselho, o 

Senhor Aníbal Hiroishi, Substituto da Presidente, e os Conselheiros Maria de 

Fátima Alves Ferreira, Rubens Peruzin, João Bosco da Silva e Emília Ticami. A 

Presidente do Conselho declarou abertos os trabalhos da reunião. Inicialmente 

as Atas da 10ª reunião ordinária e da 1ª reunião extraordinária foram 

aprovadas e assinadas. Em seguida, após as devidas retificações, a Ata da 2ª 

reunião extraordinária também foi aprovada e assinada pelos Conselheiros. 

Logo após, a Diretora de Administração e Finanças da SPPREV, Carmen Silvia 

Pagotto, os funcionários Edmilson Silva, Ida Zacharias e a Gerente de 

Planejamento e Controle, Wânia Maria Ruotti foram convidados a prestar 

esclarecimentos quanto aos Balancetes de janeiro e fevereiro de 2009 da 

SPPREV. A Conselheira Maria de Fátima elogiou o trabalho da Presidente do 

Conselho, por ter apresentado relatório e questionamentos pertinentes em 

relação ao Balanço de 2008, os quais enriqueceram o parecer e as discussões 

do Conselho Fiscal. Os Conselheiros deram-se por satisfeitos quanto ao 

relatório apresentado pela Diretoria de Administração e Finanças da SPPREV, 

respondendo aos referidos questionamentos apresentados pela assessoria 

técnica da Presidente do Conselho ao Balanço de 2008, que foram entregues 

na última reunião  extraordinária.  A Presidente do Conselho elogiou a Diretora, 

Carmen   Silvia   Pagotto,  e   sua   equipe   pela  clareza   das   respostas  aos  
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questionamentos, ressaltando que os itens por ela apontados foram 

plenamente atendidos no parecer datado de 08 de abril de 2009, cuja cópia se 

encontra anexa. Posteriormente a Diretora Carmen  Silvia Pagotto comunicou 

que o Balanço foi entregue ao Tribunal de Contas do Estado e ao Ministério da 

Previdência Social, dentro do prazo estabelecido. A Diretora entregou a todos, 

relatórios gerenciais da parte administrativa e previdenciária referentes aos 

Balancetes de janeiro e fevereiro de 2009. A Conselheira Emília cobrou a 

presença do atuário, solicitada pelo Conselho, para a prestação de 

esclarecimentos sobre a avaliação atuarial inicial e a avaliação referente à data 

base de dezembro de 2008. A Diretora esclareceu que o cálculo atuarial com a 

data base de dezembro de 2008 está sendo concluído e que o atuário deverá 

apresentar as avaliações ao Conselho, após a conclusão de seu trabalho. A 

Diretora entregou documentos contendo as certidões de encargos trabalhistas, 

conforme solicitado na última reunião, informando ainda, que está sendo 

providenciada a disponibilização do Balanço de 2008 no site da SPPREV. A 

Diretora comunicou que, atendendo solicitação do Conselho de Administração, 

os Balancetes foram elaborados em um novo formato, com o objetivo de dar 

maior clareza. A Presidente do Conselho perguntou sobre o termo de confissão 

de dívida da Universidade de São Paulo – USP, com o reconhecimento de sua 

dívida referente à Taxa de Administração, na forma sugerida por este Conselho 

na última reunião ordinária. A Diretora esclareceu que em contato telefônico 

mantido com o representante da área financeira da USP, foi informada que a 

solicitação do Conselho Fiscal quanto à celebração do Termo de Confissão de 

Dívida seria levada ao conhecimento da Reitora. Analisando o Relatório 

SPPREV – Previdência, o Conselheiro João Bosco questionou a ausência da 

“Nota 1”, citada no item “Contribuição  Patronal”, do quadro 1, que trata da 

“Discriminação da Receita Orçamentária”. A Diretora informou que houve um  

equívoco e essa nota não está anexada ao Relatório, mas que irá  providenciar  
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a juntada da mesma. A Diretora informou que no gráfico 1 que trata da 

“Evolução das Receitas Orçamentárias” percebe-se que não há discrepância 

de dados entre os meses de janeiro e fevereiro, ou seja, os órgãos e entidades 

estaduais estão lançando a taxa de administração corretamente. Comunicou 

que a Universidade de Campinas – UNICAMP, não fez a contabilização da 

despesa dos servidores inativos em fevereiro, lançando somente em março, 

informando que oficiará a UNICAMP para que sejam evitados esses 

lançamentos atrasados. A Presidente do Conselho perguntou se a São Paulo 

Previdência elaborou proposta para a Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO. A 

Diretora esclareceu que a LDO foi enviada à Secretaria de Economia e 

Planejamento. A Conselheira Emília esclareceu que a LDO tem que conter os 

programas que vão ser contemplados na Lei Orçamentária, e o programa da 

LDO, por sua vez, tem que ser compatível com o PPA. Disse que, por um 

sistema de monitoramento, a Secretaria do Planejamento cadastra os 

programas, metas e indicadores do PPA, e a cada LDO, o gestor, se for o caso, 

providencia a sua devida adequação. Concluiu esclarecendo que durante a 

elaboração da LDO cada Órgão tem que acessar esse sistema, e rever se 

aquele programa está adequado, se as metas foram cumpridas, se o que 

estava previsto para o ano foi cumprido e se haverá revisão de meta para o 

ano seguinte. A Diretora esclareceu que para a LDO de 2.010 foram suprimidas 

as atividades que já foram cumpridas no exercício anterior, e que não foi criado 

nenhum novo programa. A adequação feita foi em relação às atividades que já 

foram cumpridas e que foram excluídas dessa LDO porque já foram realizadas. 

A Diretora comprometeu-se a trazer para a próxima reunião a LDO anterior e a 

atual. A Diretora informou que a Proposta Orçamentária para 2.010 deverá ser 

enviada em julho deste ano à Secretaria de Economia e Planejamento. O 

Conselheiro João Bosco propôs, e todos concordaram, que a proposta seja 

apresentada a este Conselho antes do seu encaminhamento  ao Planejamento,  
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para que o Conselho a aprecie e eventualmente apresente as suas sugestões. 

O Conselheiro Rubens Peruzin sugeriu repetir o título dos quadros em todas as 

páginas. O Conselheiro Rubens constatou que, no anexo I, as informações 

referentes aos pensionistas não estão discriminadas nos demais Poderes, 

exceto no Poder Executivo, sugerindo que fossem discriminadas. O senhor 

Edmilson informou que já foi solicitada a criação dos itens de receita por Poder 

ao DIPLAF da Secretaria da Fazenda. Passou-se a discutir o Relatório da 

SPPREV – Administração. A Conselheira Emília comentou que foi divulgado 

que na reunião do Conselho Nacional dos Dirigentes de Regimes Próprios de 

Previdência Social - CONAPREV foram abordadas questões relativas a 

aplicações financeiras dos Regimes Próprios. Tendo em vista a evolução das 

taxas de mercado, a Previdência estaria estudando alternativas de aplicação 

dos recursos para dar maior rentabilidade para os Regimes Próprios. Em 

função disso, sugeriu que a SPPREV avaliasse suas aplicações. A Diretora 

informou que será levada à Diretoria Executiva a proposta da conselheira. A 

Diretora informou que foi levada a questão da bitributação do PASEP ao 

CONAPREV, em reuniões realizadas nos dias 2 e 3 de abril, pelo Diretor 

Presidente da SPPREV que também é Vice-Presidente do CONAPREV, 

conforme discutido e sugerido em reunião deste Conselho e que concordaram 

em começar a estudar o assunto. O Conselheiro Rubens comunicou que há 

alguns itens do quadro 1, que trata da “Composição da Receita Orçamentária”, 

que estão erroneamente alocados no Relatório SPPREV – Administração, e 

teriam que estar no Relatório SPPREV – Previdência. A Diretora esclareceu 

que houve um equívoco no lançamento, e que será regularizado no Balancete 

de março. O Conselheiro sugeriu colocar uma observação demonstrando que 

esse valor será estornado no próximo mês. O conselheiro Rubens sugeriu 

substituir a palavra “funcionários” por “servidores”, na nota explicativa do 

quadro  1,  com a  concordância  de todos.  A  Conselheira Emília  sugeriu que,   
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com  a nomeação do pessoal  concursado da SPPREV, os registros contábeis 

da parte administrativa e os registros contábeis da parte previdenciária sejam 

efetuados por servidores distintos, evitando-se, dessa forma, eventuais 

lançamentos em locais errados, como o que foi apontado pelo conselheiro 

Rubens. A Presidente do Conselho perguntou quando o pessoal do concurso 

será nomeado na SPPREV. A Diretora informou que no final de abril será 

publicada a lista classificatória do pessoal de nível técnico e na primeira 

quinzena de maio a lista dos classificados de nível superior, que participarão da 

terceira fase do concurso, curso de formação, e provavelmente comecem a 

trabalhar no início do mês de agosto. A Presidente questionou se o auxílio 

creche é extensivo a todos os empregados da SPPREV, inclusive aos 

servidores do quadro especial da SEFAZ afastados na São Paulo Previdência. 

A Diretora informou que todos os funcionários que estão trabalhando na 

SPPREV têm direito ao auxílio, inclusive o pessoal do quadro especial afastado 

na São Paulo Previdência. O Conselheiro João Bosco constatou que há um 

aumento significativo no quadro 2 que trata da “Composição da Despesa 

Orçamentária”, em “outros serviços de terceiros”. A Diretora esclareceu que se 

trata do pagamento de mais uma parcela do contrato com a Fundação Getúlio 

Vargas – FGV. O Conselheiro João Bosco perguntou se há prazo para 

encaminhamento dos Balancetes ao Tribunal de Contas. A senhora Ida 

esclareceu que os Balancetes não são enviados ao Tribunal, e sim o Balanço 

Geral onde são consolidados os Balancetes do ano. O Conselheiro João Bosco 

sugeriu que os Balancetes de janeiro e fevereiro sejam adequados às 

sugestões dos Conselheiros para serem entregues na próxima reunião. Todos 

concordaram. A Presidente apresentou o ofício com questões apontadas na 

última reunião ordinária para ser encaminhado ao Diretor Presidente da 

SPPREV. Por fim, ficou agendada para o dia 21 de maio de 2009, quinta-feira, 

às 9:30 horas, neste mesmo local, a próxima reunião ordinária deste Conselho.  
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Ás 12:00 horas, não havendo nada mais a ser tratado nesta reunião, a 

Presidente declarou encerrados os trabalhos. E para constar, eu, Renata  

Malpica  Caldeira,  Secretária  do Conselho Fiscal, lavrei e subscrevo esta Ata 

que, após lida, achada conforme e aprovada, vai devidamente assinada pela 

Presidente Yvone Barreiros Moreira e pelos demais Conselheiros presentes.                                      
 

 

 

 


